
 

Comissão Intergestores Bipartite de Assistência Social de Santa Catarina (CIB-1 

SC-AS). Aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e dezoito, às quinze horas, 2 
no Centro de Eventos Maria Thaler, Rua Antônio Carlos Altemburg, s/n, Centro, Treze 3 
Tílias, Santa Catarina, Brasil, realizou-se a reunião plenária ordinária da Comissão 4 
Intergestores Bipartite da Assistência Social (CIB-AS-SC) com a presença dos 5 
membros: representantes da Secretaria de Estado da Assistência Social, Trabalho e 6 

Habitação (SST/SC): Reginete Panceri (suplente); Sandra Regina Coimbra da Silva 7 
(titular), Jadna Mendes (suplente), e representantes do Colegiado Estadual de 8 
Gestores Municipais de Assistência Social (COEGEMAS/SC): Vagner Ferreira de 9 
Oliveira (titular), Ivone Salete Orso (titular), Sandra Granemann (suplente) e Oscar 10 
Guilherme Grotmann Filho (suplente). Ainda estavam presentes gestores e técnicos 11 

municipais, representantes da câmara técnica, associações de municípios, conselhos. 12 
Realizou-se o chamamento e composição da mesa, após com a palavra a 13 
Coordenadora da CIBSC, o Presidente do COEGEMAS e a Diretora de Assistência 14 

Social deram as boas vindas a todos (as) Diretora Sandra Coimbra justificou a 15 
substituição da secretária Romanna Remor pela secretária adjunta Reginete Panceri 16 
em virtude de problema de saúde de Romanna que não a permitiu viajar. 1º 17 
Verificação da presença e da existência de quorum: sendo constatada a existência 18 

de quórum, conforme o Regimento Interno da CIB-AS-SC, foi possível prosseguir os 19 
trabalhos de acordo com a ordem do dia. 2º Apresentação, apreciação e aprovação 20 

da ordem do dia – O Plenário aprovou a pauta, solicitando a inversão dos assuntos da 21 

pauta, deixando o Cofinanciamento por último tendo em vista que a Secretária 22 

Romanna Remor estava em tratativa com o governador do estado no momento da 23 
reunião, aguardando alteração no valor do repasse. 3° Apreciação e aprovação da 24 

ata da reunião anterior: Comunicou-se que a Ata nº 04 da reunião ordinária foi 25 
encaminhada com antecedência aos membros da CIB, a qual foi considerada lida e 26 
aprovada pelo Plenário. 4° Correspondências recebidas e expedidas: Diretora 27 

Sandra Coimbra realizou a leitura da lista das correspondências expedidas e recebidas. 28 
Informou-se que a relação e dos documentos e correspondências expedidas e 29 

recebidas foi enviada por e-mail, está disponível na presente reunião para consulta e 30 
será disponibilizado o arquivo no link da CIB 31 
http://www.sst.sc.gov.br/index.php/institucional/cib. 5º Matéria de Pactuação. 32 

Alteração do calendário anual da CIB/SC 2018.  Sandra Coimbra apresentou nova 33 
proposta de calendário conforme discutido previamente na reunião de alinhamento da 34 
CIB sugerindo que a próxima reunião agendada para 20 de setembro em Navegantes 35 
seja cancelada, sendo que ficariam agendadas então para 02 de outubro em 36 
Blumenau, 08 de novembro em Navegantes e 06 de dezembro em São João Batista. O 37 
presidente do Coegemas Vagner Ferreira pediu a palavra e explicou que no período da 38 
manhã na reunião do Coegemas foi sugerido que a reunião de 20 de setembro fosse 39 

mantida em Navegantes para uma nova tentativa de mobilização para conversa com os 40 
candidatos ao governo de estado, uma vez que na reunião da CIB de hoje, nenhum 41 
candidato se fez presente. A proposta foi aceita e o novo calendário ficou com a 42 
próxima reunião para 20 de setembro em Navegantes, 08 de novembro em Blumenau e 43 

06 de dezembro em São João Batista. Ficou acordado que na próxima reunião será 44 

discutida a data da última reunião tendo em vista que a secretária de São João Batista, 45 
Janifer Otto estará se licenciando em breve. 6º Informes. Veículos entregues pela 46 
SST – Pacto por SC. Sandra Coimbra explicou que a SST enviou a todos os 47 

http://www.sst.sc.gov.br/index.php/institucional/cib


 

municípios ofício orientando sobre a utilização adequada dos 139 veículos que foram 48 

doados pela SST, Coegemas informou que não havia necessidade de leitura do ofício 49 
na plenária pois todos já haviam recebido. Janice Merigo da FECAM solicitou que a 50 
SST reforçasse que o uso dos veículos fosse de uso exclusivo da Assistência Social, 51 
por isso Sandra Coimbra fez a leitura do ofício a fim de comprovar a orientação dada 52 
pela SST destacando o veículo com instrumento fundamental para busca ativa. 53 

Portaria 2.318 de 05/07/2018 (torna pública a relação de municípios aptos a 54 
receberem do MDS, no exercício de 2018, veículo padronizado do Sistema Único 55 
de Assistência Social – SUAS e adquiridos por intermédio de recursos oriundos 56 
de emendas parlamentares). Sandra Coimbra fez a leitura do ofício enviado pela SST 57 
que cita os municípios contemplados pelos veículos da referida emenda parlamentar, 58 

como todos estavam cientes, não foi necessária a leitura da lista dos municípios.Apoio 59 
técnico descentralizado da DIAS para os municípios catarinenses. A gerente de 60 
Proteção Social Especial Carolina Freitas explicou que a DIAS ainda não está 61 

executando o plano de apoio em virtude que a CIT ainda não pactuou as ações do 62 
quadriênio 2018/2021, entretanto a CIT criou uma câmara técnica onde serão 63 
discutidas as novas metas e ações, sendo que a DIAS terá como participante a 64 
psicóloga Fabiani Lima. Carolina Freitas ainda ressaltou que a DIAS de qualquer forma 65 

continua atendendo os municípios caso seja necessário na sede da SST, publicando 66 
informes e notas técnicas, capacitações como o Capacita SUAS por exemplo, 67 

assessoramento e acompanhamento e com reuniões in loco como a Proteção Social 68 

Básica realizou essa semana em Concórdia. CapacitaSUAS (Planejamento para 69 

execução do ano de 2018). A Gerente da Gestão do Trabalho Jadna Mendes explicou 70 
que o Termo de Referência foi totalmente reformulado com o apoio dos integrantes do 71 

Núcleo Estadual de Educação Permanente (NUEP) sendo que o total de vagas 72 
disponíveis para os 04 cursos será de 3.638 vagas: Curso de Atualização sobre 73 
Especificidade e Interfaces da Proteção Social Básica, Curso de Atualização sobre 74 

Organização dos Serviços de Proteção Social Especial, Curso de Introdução ao 75 
Exercício do Controle Social, novamente será ofertado para atingir a meta assim como 76 

o Curso de Atualização em Vigilância Socioassistencial que também será repetido para 77 
atingir a meta. Todos os cursos serão de atualização e serão ofertados em 09 polos: 78 
Chapecó, Joaçaba, Mafra, Joinville, Rio do Sul, Palhoça, Lages, Criciúma e São Miguel 79 

d’Oeste. Os cursos permanecem com 40 horas mas serão divididos em 2 etapas de 20 80 
horas com 2 dias e meio cada etapa. Jadna ressaltou que os primeiros cursos foram 81 
introdutórios e os próximos serão de atualização. O processo atual encontra-se sob 82 
análise do grupo gestor (Secretaria de Estado de Administração para posterior abertura 83 
do edital para contratação das instituições de ensino conforme publicação do pregão. 84 
Informes DIAS. A gerente de Proteção Social Especial, Carolina Freitas fez a leitura 85 
dos informes da DIAS citando que o primeiro informe da GEPSE indicando que o MDS 86 

abriu termo de aceite para expansão dos serviços de PAEFI e Medidas 87 
Socioeducativas em meio aberto para 18 municípios de Santa Catarina. O valor de 88 
repasse para PAEFI será de R$ 6.500,00 mensal e para medidas R$ 2.200,00 mensal. 89 
O prazo para preenchimento do aceite iniciou em 26 de junho de 2018 e expira em 30 90 

de novembro de 2018. Carolina ressaltou da importância do município quando fizer o 91 

aceite enviar a ata de aprovação do Conselho Municipal de Assistência Social. Carolina 92 
também citou dois informes da Gerência do Fundo Estadual de Assistência Social 93 
(GFEAS), sendo que o primeiro dizia sobre o prazo para os conselhos municipais de 94 



 

assistência social preencherem o plano de ação que expira no próximo dia 10 de 95 

setembro e o último informe foi sobre os municípios que ainda não unificaram as contas 96 
bancárias para recebimento do cofinanciamento federal dos pisos da proteção social 97 
especial. Sandra Coimbra ressaltou que a SST estava em débito sobre um informe da 98 
CIB anterior que se tratava dos responsáveis pelo SIPIA CT e SIPIA SINASE, relatou 99 
então que a SST enviará ofício ao Coegemas que a responsável pelo SIPIA SINASE é 100 

a Karina Euzébio da Diretoria dos Direitos Humanos e pelo SIPIA CT é o Conselho 101 
Estadual de Direitos da Criança e do Adolescente (CEDCA), cuja última capacitação foi 102 
realizada no Hotel Morro das Pedras em Florianópolis. Janice Merigo da FECAM 103 
ressaltou que ocorreu a terceira capacitação dos multiplicadores, solicitou a divulgação 104 
por parte do CEDCA ao Coegemas de quem são esses multiplicadores em cada região 105 

e que os custos da capacitação seja por parte da SST e não dos municípios 106 
participantes. Cofinanciamento Estadual 2018. Sandra Coimbra informou que tanto 107 
ela quanto o presidente do Coegemas Vagner Ferreira receberam mensagem da 108 

secretária Romanna Remor dizendo que a secretaria de estado da fazenda havia 109 
liberado apenas R$ 15 milhões para o cofinanciamento, sendo que serão repassados 110 
10 milhões em outubro e 5 milhões em novembro. Sandra Coimbra ainda informou que 111 
conforme conversa prévia com o Coegemas, ficou acordado que o valor de R$ 112 

10.500.000,00 para a Básica será mantido e o restante (R$ 4.500.000,00) será 113 
repassado para a média complexidade. Vagner questionou a data porém Sandra 114 

Coimbra disse que a secretária Romanna não havia informado a data exata apenas o 115 

mês de repasse. Ivone Orso representando o município de Pinhalzinho solicitou que o 116 

repasse seja em parcela única tendo em vista que no mês de novembro não daria 117 
tempo hábil para o município gastar o recurso. Reginete Panceri informa que não teria 118 

como a SST se comprometer com o repasse em parcela única, porém disse que seria 119 
possível agendar uma reunião com a Secretaria da Fazenda para explicar essa 120 
situação. Informou que a antecipação irá depender da arrecadação daquele mês, por 121 

isso é possível levar essa reivindicação para a fazenda. Vagner Ferreira questionou 122 
qual seria o prazo para os municípios já começarem a providenciar o envio da 123 

documentação. Reginete Panceri disse que seria necessário conversar com o gerente 124 
da GFEAS, Ivanor para tentarem antecipar o prazo a fim de não prejudicar os 125 
municípios. Sandra Coimbra ressaltou que os instrumentais já estão disponíveis no site 126 

da SST, apenas que não foram publicados pois era necessária a nova Pactuação do 127 
valor disponibilizado pela fazenda. Sandra Coimbra ainda explicou que será necessário 128 
passar a nova resolução da CIB com os novos valores na reunião da mesa diretora do 129 
CEAS que será no dia 29 de agosto onde será solicitada uma resolução ad referendum 130 
se for possível. O prazo mais provável de abertura do prazo será 12 de setembro após 131 
a plenária do CEAS de 11 de setembro. Raquel, técnica do município de Rio Negrinho, 132 
pediu a palavra na plenária dizendo que não entendia a necessidade de fazer uma 133 

nova resolução tendo em vista que no dia 12 de julho já havia sido pactuado um valor 134 
maior. Sandra Coimbra explicou que a nova Pactuação invalidará a Pactuação anterior. 135 
Carolina Freitas entrou em contato por telefone com Ivanor para esclarecer essa 136 
situação. Janice Merigo sugeriu então que na nova resolução da CIB fosse escrito 137 

alguns “considerandos” como o valor anterior aprovado de 29 milhões na última 138 

resolução e o novo valor liberado pelo governo do estado de 15 milhões. Sandra 139 
Coimbra solicitou paciência para esperarmos enquanto Ivanor falava por telefone com a 140 
secretária Reginete. Sandra Granemann ressalta que se o repasse não for em parcela 141 



 

única, não terá tempo hábil para o município se organizar. Foi questionado se o Estado 142 

realizará alguma capacitação além do CapacitaSUAS e Sandra Coimbra informou que 143 
a Gerência de Proteção Social Básica estava assessorando in loco os municípios da 144 
região de Concórdia durante toda essa semana. Disse também que no dia 26 de 145 
setembro a Gerência de Proteção Social Especial irá realizar uma reunião técnica com 146 
todos os Centros Pop do estado com a presença do MDS na sede da SST. Jadna 147 

ressaltou que a oferta do CapacitaSUAS ainda esse ano dependerá da resposta do 148 
grupo gestor e que há 12 instituições de ensino cadastradas, ressaltando que não há 149 
como dar certeza de qual ou quais instituições irão ganhar, que há um esforço muito 150 
grande para ocorrer ainda esse ano. Em relação às capacitações ofertadas pelo 151 
estado, Jadna disse que está sendo organizado um seminário sobre Gestão do 152 

Trabalho e Educação Permanente para todos os municípios que será ofertado no sul 153 
do estado. Janice Merigo pediu para contar que o NUEP precisa sair do âmbito de 154 
reuniões e que a relação com as universidades no que diz respeito às demais 155 

capacitações precisa avançar. Em relação ao Capacita destacou que o edital precisa 156 
sair e que tem receio que com a mudança de gestão da SST no próximo ano, o edital 157 
será todo alterado, sugere que as questões do presente edital precisam ser mantidas 158 
para preservar as demandas que foram levantadas pelos municípios. Jadna destacou 159 

que o grupo gestor irá dar um retorno ainda esse ano e o que foi já escrito no termo de 160 
referência não poderá ser alterado. Reginete Panceri retomou o assunto do 161 

cofinanciamento e todos concordaram com a proposta de Janice da FECAM que 162 

contempla tanto o desejo dos municípios quanto a necessidade da SST, ressaltando 163 

que os municípios que possuem alta complexidade infelizmente ainda não foram 164 
contemplados. Reginete ainda destacou a fala do presidente do Coegemas Vagner 165 

Ferreira que ressaltou a necessidade de conversar sobre essa demanda com os 166 
candidatos a governo do estado. Sandra Coimbra confirma então o consenso da mesa 167 
para repactuação do valor do repasse de R$ 15 milhões, sendo R$ 10.500.000,00 para 168 

a básica e R$ 4.500.000,00 para a média complexidade considerando que a SST 169 
precisará refazer os cálculos da média complexidade não esquecendo dos centros pop. 170 

Como não havia internet no local, foi sugerido que a SST irá refazer a nova resolução 171 
de pactuação e será enviada por email para os membros do Coegemas para 172 
aprovação, sem a necessidade de reunião de alinhamento conforme sugerido por 173 

Sandra Granemann. Sandra Coimbra informa que a SST irá providenciar a nova 174 
resolução já na próxima segunda feira, dia 27 de agosto. Foi questionado pela plenária 175 
a data que a Lei do FEAS foi protocolada e Sandra Coimbra informou que há duas 176 
semanas ela, Vagner e Luan do Coegemas visitaram alguns deputados na ALESC para 177 
convidarem os candidatos sobre a Lei do FEAS e a Lei do SUAS, esta se encontra na 178 
Casa Civil, ressaltando a necessidade da aprovação dessas leis após o período 179 
eleitoral. Maria Eunice de Blumenau, representante da Câmara Técnica solicitou 180 

informações acerca do preenchimento do RMA por parte dos municípios que executam 181 
proteção especial na gestão e que não tem CREAS, sugerindo que esse assunto fosse 182 
levado para a CIT, sendo que a gerente da GEPSE Carolina Freitas, esclareceu que 183 
esse assunto já foi tratado com o MDS e que a SST enviará ofício para esses 184 

municípios solicitando que se preencha o modelo do RMA de CREAS para que a SST 185 

possa monitorar os atendimentos desses municípios e informar essa demanda ao 186 
MDS. Luan de Nova Itaberaba sugere que esse assunto seja encaminhado para pauta 187 
da CIT e Carolina Freitas esclareceu que a CIT já está organizando uma Câmara 188 



 

Técnica sobre esse assunto. Finalizando a Plenária Vagner Ferreira de Oliveira, 189 

Reginete Panceri e Sandra Coimbra agradeceram a presença de todos (as) e 190 
desejaram um bom retorno. Nada mais havendo a tratar, eu Carolina Freitas – Gerente 191 
de Proteção Social Especial, em substituição à Secretária Executiva da CIB, Suzy 192 
Rodrigues que encontra-se de férias, lavrei a presente Ata, cuja gravação encontra-se 193 
nos arquivos da Secretaria Executiva da CIB-AS-SC. 194 


